成田の将来と日本の未来を見据えて撃つ! そんなあなたにホットな話題をお送りする

最先端オピニオン紙

成品

発行 ネットハウス 〒286-0044 千葉県成田市不動ヶ岡 1958 TEL 0476-24-6777 FAX 0476-24-6778 http://www.naritacity.com 成田市、佐倉市、印西市、富里市、佐原市、酒々井町、栄町、小林、安食、大栄町、多古町、栗源町、横芝町、松尾町、芝山町、下総町、神崎町

神崎町

大栄町

芝山町

多古町

栗源町

下総町

栄町



小林市長提案 2市4町案

合併問題を市民が議論するのは 今しかないという緊急事態が発生!

総選挙の結果に国民が一喜 -憂する中、10月26日に投開票 された参院選埼玉補欠選挙に おける投票率が27%という異 常に低い数値であったことは 今後成田の行政を考える上で 重要です。何故なら成田も市町 村合併の決断という重大な政 治局面を迎えており、無関心層 も巻き込みながら市民全員で 合併の方向性について議論し、 早急に結論を見出さなければ ならないからです。市長村合併 は市民の誰もが避けては通れ ない最重要課題の1つであり、 周辺市町村も含めて数十万人 の市民に直接関わる一大事な のです。市が発行している広報 なりた10月号でば 市町村合併 に関する基本的な考え方」と題 する小林市長の新しい2市4町 案が掲載されていました。市長 自ら参加するタウンミーティ ングも頻繁に行われている最中、 11月中旬には1万人規模のア ンケートも実施される予定です。 それ故、今、市民1人1人が合併 問題に取り組まなければもう 後がありません。

市長が提案する2市4町案の明暗 わかり やすいのは良いのだが…

9月定例市議会において小林 市長は市町村合併についてその 必要性を初めとし、基本的な合 併方式を表明されました。この 2市4町の市長案は一般市民に とっても大変わかりやすく、利 点が幾つもあります。まず 空 港圏」ど 生活圏」という枠組み のキーワードを明示し、2市4町 がこれらの基準に納まる合併の ターゲットであるという考え方 を明確に示したことです。この 2つのものさしは当然の事なが ら成田空港の騒音問題や雇用も 含め、市民の生計に関わる全て の課題を含んでいます。また単 純な発想ではありますが、市町 村合併においては合併後の地形

# 成田大合併の在り方を問う

小川前市長が提言した11市町村合併案を選択する理由

も重要です。2市4町に絞り込む ことにより、新提案に基づく新 牛成田市の地形が成田空港を 中心として実に良い円形にま とまるのです。そして以前の11 市町村案を大幅に縮小すること により、合併のプロセスをより スピーディーにまとめ易く なる というメリットもあります。

合併方式については成田空 港という日本国の表玄関とな る国際空港の位置付けと現成 田市の経済力、知名度等を考え ると、当然のことながら成田市 への 編入合併 という 前提が 不可欠です。この点においては 交渉が難航することが予想さ れる市町も未だに存在する為、 合併特例法の期限を視野に入 れながら早急に話し合いをま とめるためにも、今回の小林市 長案のようなシンプルな合併 案が一見望ましく思えます。

-見わかりやすい2市4町案には 致命的な大きな落とし穴がある!

ところがこの2市4町案には 幾つかの致命的な欠陥が見え 隠れしています。最も重大な問 題は合併後の人口数です。2市 4 町を合併しますと総人口が およそ19万4千人となり、かろ うじず 特例市」となる条件を クリアーできる見込みです。し かし一生の内に1回あるかな いかの市町村合併を多大なる 労力をかけて実施しても現在 の成田市総人口の倍にさえ達 しないとするならば、何ともお 粗末な話ではないでしょうか。 日本の玄関として、成田空港を スポンサーする成田市が総人 口20万人では微弱であるとい う印象がぬぐえないというこ とです。総人口数は日本国家及 び千葉県における成田市の位 置付けや潜在的な行政力に多 大なる影響を及ぼします。だか らこそ全国で推進されている 大規模な合併政策は、今や最低 でも30万人から50万人の人口 レベルを目指しています。行政 府間における競争力も問われ

るこれからの時代において、成 田が十分な経済力を維持して リーダーシップを発揮するた めには、総人口は多ければ多い ほど良いと言えます。

また空港圏の定義付けにも

問題があります。確かに成田空

港を中心として半径12kmの円

をコンパスで描くと 栄町と 蓮 沼村は除外され、横芝町はごく 一部分しか入りません。しかし 空港圏ば 航空機による騒音対 策などの共通する行政課題」が 大きなテーマの1つとして掲げ られており、これこそ空港圏を 単なるコンパスで描かれた正 円形では考えられない理由な のです。滑走路の位置付けを見 てもわかるとおり、成田空港の 滑走路は北西から東南の角度 で斜めに設置されており、騒音 問題も滑走路と同方角に延長 しているのです。例えば太平洋 線の場合、通常北米から成田に 向かう 航空機は日本に近づく につれて高度を下げ始め、九十 九里の海岸を横切る形で北総 の利根川方面に向けて更に高 度を下げていきます。そこから 旋回して神崎町、下総町、栄町近 辺の上空を通り抜けて成田空 港の滑走路に向けて着陸態勢 に入るのです。その為、離発着時 における騒音問題の被害を直 接受けると言う点においては、 当然の事ながらその影響を多 大に受けている栄町や横芝町 なども空港圏の一部とみなさ なければいけないはずです。

また現在1市9町の市民団体 や市議会から合併の申し入れ があるということですが、既に 小川前市長が空港圏の主体は 2市8町1村と提言し、一旦他市 町村から受け入れられた経緯 があるのですから、その枠組み を安易に否定は出来ません。或 いは成田市独自の提案として 新しぐ 空港圏」を2市4町と 定義づけるならば、それなりの 明確な理由を示さなければな らないのです。ましてや成田市 は空港からの経済的メリット

をある意味で独り占めし、不均 等に財政源を潤してきた背景 があるのですから、その立場を 考慮するならば成田市が周辺 市町村からの合併リクエスト をお断りすることは道義に反 します。成田にはまだ計り知れ ぬ底力が残っていることを自 覚した上で、もっと積極的に合 併の手を差し伸べたいものです。

世界有数の島国日本だからこそ 無くてはならぬウォーターフロント

最後に見逃してならないポイ ントは、日本が島国であり、日本 国民は心のどこかで常にウォー ターフロントを求めているという ことです。世界を見渡すならば、 およそ大きく栄えている町の大 半は海や湖、川沿いに発展して います。日本列島を見渡しても ウォーターフロントに恵まれてい ない県は関東と中部のごく一部 にとどめられます。それ程日本 人にとって海や川、湖からなる ウォーターフロントは大切な地 理的条件なのです。今や成田市 にとっても無く てはならないも のが水資源であると断言できま す。北は日本を代表する利根川 の河川、そして東南にはこれも 抜群の知名度を誇る九十九里の 海岸に隣接することにより、成 田市の将来構想に雲泥の差が生 じます。例えばつい最近、都心部 と地方を結ぶ物流の手段として 利根川の水路を活用する方法が 研究され始めました。もしこれ が実現すれば輸送コストの節約 と交通渋滞の緩和に一役買うこ とができるけでなく、陸空だけ に頼っていた成田に新たなる輸 送手段としての選択肢が与えら れることになります。また九十 九里はこれから開発が始まろう としている貴重なシーサイドタ ウンです。それ故、利根川の広 大なウォーターフロントを保有す る栄町と太平洋に面する九十九 里にアクセスを与える横芝町の 存在は貴重です。成田市が空と 陸のアクセスに優れた立地条件

を備え、更に海と川の双方から

2市8町1村案 アプローチできる可能性を 持つならば、将来の展望はより 面白く明るいものとなります。 小川前市長案による

**小川前市長提案** 

11市町村合併案に1票!

上記の理由をつきつめていく と結論はただ1つであり、それ は今回提示された小林市長の2 市4町の合併案よりも既存の2 市8 町1 村の方に分があるとい うことです。2 市8 町1 村案の 総人口はおよそ25万人ですが、 この5万人の差が実に大きいの です。また横芝町や栄町と合併 することにより市全体の地形は 多少いびつになったとしても、 同じ空港圏にある市町村として 位置付けることは理にかなって おり、2 町の合併意向も尊重し た形になります。その結果、広大 な利根川のウォーターフロント と九十九里へのアクセスを同一 市内で確保できるだけでなく、 総人口も25万人と膨らみ、日本 国内でも市原市や水戸市等と同 規模に位置付けられる中規模都 市として、新たなるステータス を確立することができるのです。

小林市長の2市4町案が評価 に値することは前述した通りで す。しかしながら以前より2市 8 町1 村案が存在し、対外的に も公示されていた経緯があるた め、まずこの2案を十分に比較 検討することが出発点となるべ きではないでしょうか。そのプ ロヤスをバイパスしず 生活圏1 とが 空港圏」と呼ばれる定義の あいまいな言葉を尺度に使った 縮小合併案のみを前面に押し出 しても、合併交渉の相手先を単 なる偏見によって見誤るリスク を増やすだけです。この際割り 切って2 市8 町 村案を再度見直 すべきです。そして民意を問うと するならば、今回の2市4町案と、 小川前市長の提示した2 市8 町 1村案のどちらが良いかを採択 するべきです。海と川を心のど こかで恋しく思う日本人なら、 間違いなく 後者の選択に踏み切 (文:中島尚彦) るはずです。

#### vovage 23 免許•検査

ヨット やクルーザーは法律上、小型 船舶と呼ばれるものがほとんどです。 小型船舶の定義としては総トン数20ト ン未満ということになっていますが、 そもそも総トン数で言われてもピンと きません。わかりやすく説明すれば加 山雄三が最初の頃乗っていた光進丸が 小型船舶,今乗っているのは小型船舶 ではありません。松方弘樹が海外でカ ジキマグロを釣っている屋根の上で操 縦するモーターボート の小さ目のもの が小型船舶、ちょっと大きいのはそう ではありません。

こういう決まりがあるということは 自動車の車検と同じように船に対して の定期検査があり、操縦するためには 免許が必要です。検査は船検と呼ばれ、 運輸大臣の認可法人として当初設立さ



じゃじゃ丸

れた日本小型船舶検査機構というとこ ろで実際の検査を受けます。免許は小 型船舶操縦士という資格が必要です。 いずれの制度も人命の安全の保持を図 る必要性に基づいて設けられていると いうことですが、正直なところ検査を 受けた船だからといって安全とは限ら ず、免許を持っているからといって船 長を信用して命を預けることはできま せん。船検は船の各部分をチェックし、 法定備品がきちんと揃っているかチェッ クします。ところがこの法定備品の中 には本当に意味があるのか疑問の残る 物もあります。例えば船を停泊中に掲 揚する事になっている黒球というもの があります。今まで25年間一度も使っ たことがなくその事で問題が発生した ことも無いしろものです。従って狭い

文 高坂昌信

船内に常時置いておくのも邪魔な為、 大きな声ではいえませんがもっぱら検 査の前になると隣の船から借用し、検 査が終わると返却するという 方法を 取っています。また逆に、ヨットの場合 一番大事なマストを支えるワイヤの部 分のチェックは検査対象ではなく、錆 びて中が切れかかっているかどうかは 自分たちでチェックする必要があります。 当然のことながらセール(帆)の痛みや シート (ロープ)のほつれ、各部ベアリ ングの減り具合など天候が悪化し一番 大変なときに壊れやすい部分について も検査対象外です。こういう本当に大 事な部分は、あたりまえのことですが 各自の責任においてチェックするしか ない訳です。あくまでも元々はモータ ボートを主体に考えられているため船 体とエンジンが主な検査となっている 訳です。

整備不良で事故を起こすと他人に迷 惑をかける可能性が高い自動車とは違 い、船ではほとんどの場合乗っている 当人が漕難してしまいます。事故があっ

ても当事者のみが被害を受ける訳で、 本当にこの形式的な検査が必要なのか どうかいつも疑問に感じるところです。 手を抜けば自分自身が痛い目に会う自 業自得の世界では、形式的な検査では なく 本当の意味でチェックすることが 重要です。年に数回しか海に出ないレ ジャー族にとってはつい手を抜きがち な部分です。本当に命がかかっている 重要なことだということを理解するのは、 実際に一歩間違えれば遭難する危ない 目に合わないとなかなかわかりません。 穏やかな海が30分後には突風が吹き、 横殴りの雨とたたきつける波を受けな がら肝心なところで帆をおろすことが できない修羅場を一度でも経験をすると、 自然と出港前のチェックも念入りにす るようになります。自分の身は自分で 守るという基本を常に忘れず、安全に 海を楽しむことが大切です。海の上だ けでなく日常生活の中でも本当の意味 での自己責任が問われる時代になって きています。他人任せでは無くあくま でも自分の事は自分でしましょう。



#### 下総松崎は 「しもふさまつざき」?

日本の地名には読み方が大変 難しいものが数多く見られます。 成田市周辺の地名でも例えば八 街や酒々井など、教えてもらわ なければ読み方がわからない名 前が多数あることに気がつきま す。読み方の難しさにおいては どこにも引けをとらない地名が 成田市内にあります。それが 下 総松崎」です。JR成田線で成田 駅から東京方面に向かう最初の 駅なのですが、今時JRにしては めずらしく単線となっており、 駅の周辺は殆ど開発されていな いために、あまり注目を浴びる ことがないようです。いずれに してもこの駅名の読み方が実に 難しいのです。普通に読むど"し もふさまつざき"となりそうで

すね。それを実証するがごとく、 駅前の県道沿いの2つの大きな 道路図には確かにアルファベッ トでShin ofusa Matsuzakiと 書いてあります。ところが駅前 の通りを入って駅の表札を見る と、そこには同じくアルファベット でShimosa Manzaki,すなわ ぢ しもうさまんざき」となって います。実はこれが正しい読み 方であり、県道沿いの看板は読 み方が間違ったまま長年放置さ れているという 珍し いケースな のです。間違った地名は混乱を 招く だけでなく 成田市の恥です ので、早急に修正したいものです。



「しもふさまつざき」 と書かれている標識

多種多様のストロークがテニスの楽しみ テニスのストロークには様々な種 類があり、どれも全く違うスイン グの形をしているところがテニ スの醍醐味であると同時に、マス ターするのが難しい理由でもあ ります。それらの一見複雑な練習 を地道に積み重ねることによっ てテニスは段々と形になってい きます。まず最初のストロークは サービスです。プロの試合では上 から振りかざすように思い切り スイングしますが、初心者のプレー では下から軽く打って相手コー トに入れる方法もあります。その サービスを打ち返すことがサー ビスリターンです。最高速度時速 200km を越えることもあるボール

. . . . . . . . . . . . .

クこそ正に反射神経の勝負と言 えます。そしてコートの後方から ボールを1回弾ませて打ち合う ことをグランド・ストロークと呼び ます。これぞテニスマッチの基本 であり、ラリーの応酬は傍から見 ていても楽しいものです。またネッ ト際に詰めてボールをノーバウン ドでボレーすることにより、テニス

.........





にスピード感が出てきます。中で も高く上がったボールをラケット を頭から振り下ろしてひっぱたく ストロークはスマッシュと呼ばれ、 これがビシッ」と決まった時の 爽快感は言い尽く せません。さあ、 Let'sテニス! (文中島尚彦)











<sub>株式会社</sub>ファニチャー -ハウス 平 日10:00~19:00 日祝日 土曜日12:00~17:00 休業 〒286-0044 千葉県成田市不動ヶ岡1958 TEL 0476-24-5111 http://www.furniturehouse.co.jp FAX 0476-24-5112

URNITURE

### スメラミコトに潜む天皇家の謎

通りです。おそらく預言者イザヤ 先祖の故郷タガーマシラ高天原)を ラエの民がイザヤの予言に従って の子を中心とした精鋭部隊がまず むしろ、前72年に国家を失ったイス に安住するまでの出来事を神話化 した可能性が高いことは前述した これらは単なる神話というよりも その後大勢の民が時間 大陸を横断して大和の国

位しました。

入り、起源前60

年、

戸内海を東に向かって大和、设め 国を治めるようにとの詔を受けて 天照大神より三種の神器を授け 天皇という文字が使われています 45歳にして天下統一を目指し瀬 のミュトの子孫にあたる神武天皇は、 日向の高千穂に天下った天孫ニギ られ高天原より葦原中国、降って トと呼ばれ、その漢字表記として 日本の天皇は古代よりスメラミコ 学力に

スメラミコトとして正月元旦に即 ハックニシラス ことは、 国の主権者を天王 天皇)と称する 使われていました。それ故、大和の 国王が五胡十六国時代を中心と 語源になっているとほぼ断定できま わせでは無く、 ある 皇帝」という称号に対抗して アジア大陸からの移民であること かれた八世紀においては天皇家が ルーツを持つ騎馬民族の、天王」が して存在し、中国の最高主権者で ジア大陸では既に「天王」と名乗る そして古事記、日本書紀が書 、単なる表意文字の組み合 イスラエルに共通

かけて東方 移住していく過程にお 神話化されたものと言えます。 というのは、イスラエルの民が西ア 大陸の原住民と同化しながら遊牧 目指して東方 移住するプロセスが ジアから日の出ずる島々、日本を 騎馬民族と化していったのでしょう いて、イスラ・北の民は徐々にアジア 遊牧騎馬民族の時代において、ア い方を変えれば、天孫降臨の話

が「スブル」ことを意味すると考え統「治めるという言葉から、統治者 SHAMRAIがスメルに訛ったと解釈 語においてサマリアを意味する また梵語では蘇迷虜 (スメル)が らあったため、 集で天皇を「スメロギ」と呼び、同様 られています。柿本人麻呂は万葉 の意ではないかという説もあります に 至高」を意味している故 いう意味に解釈されたり、アラム ズメラキ」という名称も古くか 統御〈文〉る君や三 神聖な」

その発音とほぼ同じスメル 《UMER)、 しかし一番自然な答えは、スメラを なわち世界最古の文明を築き

段だったのです。

文·中島尚彦

ラージーする為の考え抜かれた手

に潜むイスラエルとの関係をカモフ メラミコト」とは日本古代史の根底 手く隠蔽したのです。 すなわち ス

ことを暗示しつつも、

その事実を上

がイスラエ及びシュメールまで遡る ラと呼ぶことにより、天皇のルーツ ているようです。そして天皇をスメ 証しようとする意図が見え隠れる 皇族のルーツに息吹いていることを

み方も全く違うスメラミコトという 記を意図的に天皇と書き換え、読 を隠蔽するために、天王の漢字表 に敬意を表する接頭語として 皇」 称号にあてたと考えられるのです。 さて、古代日本語 ズメラ」は天皇

第 10

章

天皇家の謎 〔その1

[その1

世界最古の文明と神の選民の皿が のです。それ故「スメラミュ下」には、 文明の末裔としてアブラムの子孫 られているイスラエルの先祖アブラ ルの文化圏から、信仰の父と崇め 音はスメルそのものです。このショメー とも表記されていた程、原語 とです。戦前までシヌールはスメラ であるイスラエ、そして日本がある メソポタミアから消えていった謎の ムの家族も生い立ち、 シュメール」として理解するこ そのシオー

の読みとなりましたが、一般的には

# かもねぎの 2011EON 音の基準~赤ちゃんと音~ ギターのチューニングは大抵5弦の解放弦をA、ドレミで

言うとラにあわせます。このラはピアノの真中のドより高い ラで周波数は440H x ヘルツ)です。440H zとは1 秒間に440 回空気が振動することです。さてこのA =440H zはどんな音 を基準に決められたのでしょうか。そのひとつが赤ちゃんの 産声と言われています。赤ちゃんの産声は人種、地域問わず 共通であるためです。その他、音楽に結びつきがある説とし てはオーボエの音。オーケストラが演奏前にチューニングす る際には一番音が安定しているオーボエに合わせます。さて 時代や地域でピッチが異なるのは何かと不都合も多いとい うことで、1939年に国際標準ピッチが定められました。この 二つの要素からA=440Hzが基準とされたようです。そうい えば赤ちゃんっで あー」しか言えませんもんね。故ば A 」と いうわけではないんでしょうが…。他にも440H zという音は、 最も人間の注意を引く 音、赤ちゃんが胎内で聞く 母親の心臓 の音とも言われ、また電話の時報のアラームなど日常のいろ いろなところで耳にする音です。ちなみに情操教育として常 に音楽を流すという話を聞きますが、実は無音の状態も必要 なのです。音楽を流す時間と静かな時間を交互に持つこ 感覚が麻痺せずに音楽を聴く 事を楽しめるそうです。テレビ 一日中つけっぱなしにして映像と音に囲まれると、音を聴

き分けたり良い音 を楽しむ余裕がな くなりがちです。 楽しい音を未来の 子供達に残してい きましょう。



★★★★★ NEGGY加茂スケジュール★★★★★

11/15(土)栗源町 いも祭 前夜祭 0478-75-1119 11/20休)四街道市 洋食屋 ミスタームーン PM 8 00頃 043-237-8092 11/23(日)栗源町 LNEレストランWOOD STOCK PM 8,00頃 0478-75-1119

(ギタリスト NEGGY 加茂) 連絡先 0476-24-6777( ネットハウス)





#### ダブルトップ形成か?! カギは為替に!!

#### . . . . . . . . . . . . . . . . .

データの紹介を一つ。90年 以降衆議院選挙が4回実施されているが、この4回の経験 では選挙結果に関係なく、解 散後に株式市場は一度下落し 投票日にかけてやや戻し、そ の後再び下降に転じている。 投票日前日からの平均下落率 は11.8%、下落日数は27日。

日経平均が9/19の11160円 と10/21の11238円でダブル トップを形成したのか、3段 上げのもう一波動があるのか のカギは為替動向にあると思 われる。大勢円高を予想する中、 円ロング(円買い)ポジショ ンのピークアウトや、年末に かけての海外ファンドの決算 月に伴うパトリエーション(自 国回帰)から、需給は円安に 向きやすくなっている。今の ところ株式市場は1999年と酷 似してきている。当時も120 円どころから100円どころへ の円高。当時も円高を受けて まず銀行・不動産の内需関連 株が物色された。その後当時 をそのまま参考にすると、11 月はソフト・通信・電機株、 12月は電機・自動車株が物色 された。円安になり、円安メ リット株の相場があるとすれば、 当初予想の12000円コースと

なるであろうが、個人的には ダブルトップ形成の可能性が 半分以上ある気がしている。 休むも相場という格言があるが、 為替動向を気にしながら休む 時かもしれない。

#### 日経平均(週足)



#### <推奨銘柄>

#### 7203トヨタ自動車

100株単位。9/17に3920円の 高値を付けて10月には相場なし。 前記の円安シナリオでいけば もう一段上昇するはずである。 生産台数国内首位。世界3位。 国内・欧米ともに新車販売が 好調。原価低減もあり、連結 経常利益は増益。休むも相場 と言いながらの推奨銘柄にな ります。

10/24終値 3220円

目標 4200円

ロスカット 2950円(10/26記) 7203 トヨタ自動車(週足)



関東財務局長第937号 エヌ・オ→ティー投資顧問 鈴木晃 (成田市在住) 銘柄相談等、お問合せ大歓迎します。TEL/FAX 0476-23-1077

#### <過去の推奨銘柄のその後>

月	推奨銘柄	推奨日寄付	その後の高値	その後の安値	10/24終値	方 針
3月号	パイオニア	2475円	3030円	2225円	2560円	一旦売却(プラス)
9月号	コスモ石油	205円	243円	204円	206円	一旦売却(プラス)
10月号	山之内製薬	3220円	3270円	2815円	2865円	ロスカット(2950円)

「成田シティージャーナル」に関するご意見、ご感想、ご要望、バックナンバーご希望の方、その他なんでも、皆さんの声をお待ちしております。 連絡は下記まで。

電話: 0476-24-6777 電子メール: comment@naritacity.com

#### つき緊急募集 数/電源光器 数/でである。 物流捆包 <資格>男女不問、年齢20~40歳位 ◆物流◆ ◆事務◆ 出荷梱包作業 各種伝票処理 倉庫整理軽作業 顧客管理 ファイリング 元気できれい好きな方 女性スタッフも活躍中 営業アシスト ①履歴書(写真貼付) ②志願書(自己PR等) 以上の書類を下記アドレスまでmail、 または郵送してください。 jbb® soundhouse.co.jp その他STAFFも募集中 経理/技術・サポート WEB広告/海外業務 会社概要 創立: 1993年 資本金: 2 億7 千5百万円 従業員: 67名 新築社屋 株)サウンドハウス 〒286-0044 成田市不動ヶ岡1988 (県京成成田駅より徒歩15分851号沿) まずホームページをご覧下さい。 新築社屋全館禁煙 **TEL 0476-22**—9338 [担当] 高坂・岡野 http://www.soundhouse.co.jp

## 内から外<sub>から</sub> お**肌**のアンチエイジング

第13回

Dr,米井のアンチエイジング講座 パート 2

#### 心理療法

ストレスや過労はお肌の敵です。リラックス、井戸端会議などのおしゃべりなど簡単な精神療法から入りましょう。他には、音楽療法、アロマテラピーなど個人の生活習慣、思考の適合しやすいものをとりいれるのも一つの方法です。「ちょっとイライラしてきたな」と思ったら、すかさず、深呼吸10回やるか、ストレッチなどの軽運動をやりましょう。

#### ストレス対策

深呼吸・ストレッチ 運動) ・イマジネーション・おしゃべり

精神的なストレスといっても、人それぞれの受け取り方で違ってきます。ある人にとっては絶えがたいものが、別の人にとっては何でもないなんてことはよくあります。ストレス耐性の弱い人の中でも、ストレスを内に溜め込んで内向するタイプはもっとも危険です。優等生タイプに多く、言われたことを忠実に守る「イエスマン」や、一見どんなことにも素早く適応できる人、すなわち過剰順応型の人がこれに当たります。

「あのヒトはいいヒト」「都合のいい女」からはもうサヨナラしましょう。なにか頭にくることがあったら、徹底的に怒ることも必要です。

どうしても、怒ろうにも、怒れない人のためにはもう一つの作戦があります。それは「逃げること」です。文字どおり「夜逃げ」することも一つの手段ですが、ここはおしゃれに「イマジネーションへの逃避」といきましょう。逃避という言葉が気に食わないなら、「想像への旅」とでも言いましょう。イマジネーションの世界では、憎い上司をやっつけるのも自由。空を飛んだり、大航海をしたりするもよし、はたまた自己の内面を探究することもできます。更に本格的にやるならば、ヨーガや呼吸法、瞑想や禅というかたちになります。

あまりにもイヤなことが続き、精神的ストレスがつのってくると、胃の不快感がでてきたり、ひどい場合には、食べ物がのどを通らなくなってしまうことがあります。さらにエスカレートすると、体重が減ったり、仕事にも行けなくなってしまいます。

限界に達する前に、親しい友人や家族などに状況を打ち明けましょう。たった一人で嘆くのはやめ、心の苦しみを吐きだすことです。

たいていは、話をしているうちにだんだん怒りの感情がわいてきます。「本当に頭にきちゃうね」とお互いに言い合いましょう。しばらくすると「頭にきたら、おなかすいちゃったわ」ということで、「二人でおいしいもの食べに行こうか」という結果になります。たわいない話かもしれませんが、おしゃべりやコミュニケーションは、ストレス対策としても有用です。アメリカでサプリメントとして売られているの中では、DHEAはストレスに対する抵抗力を強める働きがあります。加齢とともにDHEAの分泌が低下してくると、ストレスによるダメージは強まり、ダメージからの回復が遅くなると言われています。ストレスが怖くて、引きこもりがちになるくらならば、おそらくDHEAが低下してると思われるので、それを摂取してみるのは有効な手段です。日本では医師の処方が必要です。

### YOSHIKAZU YONEI PROFILE



著者プロフィール: 米井 嘉一(よねいよしかず) 1958年東京生まれ。慶應義塾大学医学部卒。現在、日本鋼管病院内科・人間ドック脳ドック室長、(株)サウンドハウス産業医。AntiAging Medicine (抗加齢医学)の伝道師としてテレビ、ラジオ、雑誌等で活動中米井抗加齢研究所(http://www.yonei-bbo.com/)所長

日本抗加齢医学会 http://www.anti-aging.gr.jp

